
POR SHARAÍ ALATORRE RODRÍGUEZ POR ALAN F. GARCÍA CAMPOS                                                                                            

Miercoles 7 de abril 2010Publicacion Semanal No.510

POR MELISSA BARRERA PERAL

POR EL UNIVERSITARIO

pág. 10

pág. 6

pág. 13

Ocho empresas participaron en el ciclo de conferen-
cias “Administrador origen y futuro en la re-evolu-
ción de los negocios”.

Los rituales más relevantes de esta religión fueron 
expuestos en la conferencia “Fiestas Judías”, imparti-
da por la Lic. Ana María Guadalupe Peregrina Ruiz, 
Catedrática de Ciencias Políticas.

En conjunto con la UDLAP e ITESM, la Universidad 
es sede de las finales nacionales de la CONADEIP.
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Finalizó ColoquioFinalizó Coloquio MatemáticasMatemáticas

Conoce Fue creada con la participación entusiasta de todos 
los miembros de la comunidad universitaria.

Acercamiento Rito judío: Puebla, 
realidad empresariala la Tradición y cultura de un pueblo
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POR HUGO ABRAHAM QUINTERO FERIA

Los creyentes se reunieron en el zócalo de 
la capital poblana en el marco de la 19° 
Procesión de Viernes Santo.

de Doctoradode Doctorado

Más de 300 estudiantes de diferentes 
estados de la República Mexicana 
participaron en su 3era edición.
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Reconocer la importancia 
de los modelos matemáti-
cos en la solución de pro-
blemas fue el objetivo del 
Rally de Matemáticas orga-
nizado por el Departamen-
to de Ingenierías.

Más de
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Te recordamos que el 
jueves es el cierre de edi-
ción, por lo que puedes 
enviar tu información al 
Departamento de Prensa 

y Comunicación.
El Universitario se 

reserva el derecho de edi-
ción de la información.

El Universitario
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POR EL UNIVERSITARIO.

El Departamento de Ingenierías convocó el pasa-
do miércoles 24 de marzo, a docentes y alumnos 
de nivel bachillerato de la UPAEP a participar en 
el Rally de Matemáticas cuyo objetivo es recono-
cer la importancia de los modelos matemáticos en 
la solución de problemas, movilizando sus cono-
cimientos y sus habilidades para seleccionar las 
herramientas necesarias a partir de los medios a 
su alcance. 

En este encuentro se contó con la participación de 
25 equipos de tres integrantes cada uno, todos ellos 
representantes de los planteles Santiago I y II, At-

lixco, Tehuacán, Cholula, San Martín, Huamantla y 
Santa Ana Chiautempan.

La ruta del rally en una dinámica de equipo, con-
sistió en dar solución de problemas de matemáticas 
formales y recreativas, actividades diversas entre ellas 
nadar,  tirar penales y tiros de castigo en la cancha 
de básquetbol, así como preguntas de cultura general 
y actividades como cantar y saltar, definiendo como 
ganador, aquel equipo con mayor número de proble-
mas resueltos correctamente. 

Dado que la competencia fue de alto nivel, los pri-
meros lugares se definieron a partir del tiempo en el 
que se realizó el recorrido siendo ganadores los si-
guientes equipos:

Ingenierías organiza Rally:

¡Matemáticas y algo más!

Primer Lugar: Santa Ana Chiautempan
José Felipe Ramírez Brindis
Mauricio Quintero Espinoza
Irving Eusebio Díaz Corona

Segundo Lugar: Tehuacán
Joel Omar Pérez Romero
Yazmín Álvarez González
Mónica Guevara Chávez

Tercer Lugar: Santa Ana Chiautempan
Haydeé Pacheco Flores
Oscar Tercero Colmenares
Nidia Krystell Alonso Gómez

POR EL UNIVERSITARIO.

Con la participación de más de 300 
estudiantes de posgrado de diferentes 
estados de la República Mexicana, se 
realizó el 3er Coloquio Interdisciplina-
rio de Doctorado en la UPAEP.

En el citado coloquio se presentaron 
avances significativos en el campo edu-
cativo, científico y tecnológico, además 
de intercambiar experiencias y desarro-
llar vínculos profesionales y académi-
cos entre todos los asistentes, dentro de 
los cuales destacan directores de tesis, 
asesores y conferencistas que contribu-
yen a la formación de investigadores.

Con un total de 324 estudiantes de 
maestría y doctorado se dio paso al 
tema central del coloquio, la “Inno-
vación e investigación en la solución 
de problemas sociales”, mediante la 
realización de 9 mesas de trabajo in-
terdisciplinario en donde se tocaron 

los siguientes tópicos: Planeación Es-
tratégica y Dirección de la Tecnología; 
Finanzas, Mercadotecnia y Negocios 
Internacionales; Tecnologías de la In-
formación; Mecatrónica y Biomédica; 
Logística y Manufactura; Pedagogía; 
Desarrollo Económico y Agronegocios 
y Dirección de Organizaciones. 

En su intervención el Dr. José Pablo 
Nuño de la Parra, Vicerrector de Pos-
grados e Investigación, exhortó a todos 
los participantes a que en todas las 
actividades profesionales y personales 
que emprendan, “busquen el equilibrio 
entre la mente y el corazón, que se apa-
sionen en sus trabajos de tesis doctoral 
para sacarle el mejor provecho y poner-
lo al servicio de los demás. Hagan con 
amor el trabajo que emprendan y den 
seguimiento al plan de vida que Dios ha 
hecho para cada uno de ustedes”. 

Por su parte, el Dr. José Alfredo Mi-
randa López, Rector de la UPAEP, en-

fatizó “gracias a todos los presentes por 
demostrar su confianza en la UPAEP, 
por haber tomado la decisión de es-
tudiar una maestría o doctorado con 
nosotros, por seguir creciendo como 
personas, por aprovechar su tiempo 
e incluso sacrificar momentos con la 
familia. Esta decisión de estudiar un 
posgrado tiene que ver también con 
esa autogestión personal y automotiva-
ción para hacer estas cosas y esto sin 
duda nos hace mejores personas y la 
Universidad está convencida de que 
independientemente de que necesita-
mos maravillosos científicos, extraor-
dinarios profesionistas, lo primero que 
necesitamos son magníficas personas 
y son todas estas cosas que sin duda 
contribuyen a ser mejores personas y 
por ende ayudan a mejorar la calidad 
de vida de los demás y de la sociedad 
en general”.

Asimismo dijo que uno de los pro-

pósitos de estos coloquios es primero 
conocernos, tener la oportunidad de 
saber de cada uno de nosotros, qué 
estamos haciendo, compartir lo que se 
está haciendo con el resto de ustedes 
y establecer redes de colaboración que 
permitan con un sentido positivo, ayu-
dar al crecimiento del conocimiento en 
general y en particular de todos los que 
intervienen en estos cursos.

En la inauguración del Coloquio es-
tuvieron presentes el Dr. José Alfredo 
Miranda López, Rector; el Dr. José 
Pablo Nuño de la Parra, Vicerrector 
de Posgrados e Investigación; la Dra. 
María Esther Alcántara Gutiérrez, Di-
rectora de Posgrado y el Mtro. Eugenio 
Urrutia Albisúa Director de Investiga-
ción, y de la Mtra. Rocío Morales Sal-
gado, Coordinadora General del 3er 
Coloquio Interdisciplinario de Docto-
rado, todos ellos de la UPAEP.

Interdisciplinario
3erColoquioConcluye

de  Doctorado

324 estudiantes de Maestría y Doctorado participan en el intercambio de conocimiento científi co y tecnológico.

2do. Lugar2do. Lugar
1er. Lugar1er. Lugar

3er. Lugar3er. Lugar

NiñoEl EditorialEditorial

JOSÉ EDUARDO VILLALOBOS GRAILLET

ATENEA BERÚMEN SOLÓRZANO

ESTUDIANTE DE ING. AMBIENTAL.

Todos hemos de tener algún recuerdo, propio o 
ajeno, de situaciones vergonzosas, difíciles y hasta 
frustrantes en el arte de leer. Se tratan de experien-
cias que nos han servido para no caer en errores 
provocados por descuidos, pereza o nuestra falta 
de interés cuando pasamos la vista sobre un texto: 

 Hace unos años, algunas universidades públicas 
hacían exámenes de admisión que parecían intermi-
nables para los interesados. A éstos les entregaban 
bonches de hojas con un gran número de preguntas, 
lo que presionaba a los prospectos para terminar a 
tiempo. El objetivo de la prueba no era poner en tela 
de juicio los conocimientos de los solicitantes, sino 
que  supieran revisar bien un texto y leer la última 
leyenda que venía en él: este examen deberá ser en-
tregado en blanco.  Una gran parte de quienes habían 
presentado la prueba, salían arrepentidos por haber-
se saltado ese único paso que los llevaría a ingresar 
a sus estudios universitarios. ¡Qué frustración! Ese 
sentimiento también se hace presente en experiencias 
de la vida cotidiana, como el comprar un producto 
equivocado en  el súper: quizás cuando queremos 

adquirir un champú de nuestra marca favorita, lo 
seleccionamos por prisas o porque sólo con el nom-
bre lo identificamos, pero qué tal cuando ya estamos 
duchándonos y nos damos cuenta que se trata de un 
acondicionador. ¡Doble frustración! O qué tal cuando 
una autoridad da un discurso a sus empleados, de-
rrochando seguridad y entusiasmo en su tono, pero 
cometiendo un gran error al momento de leer su escri-
to, omitir una u en la palabra anual. ¡Qué vergüenza!  

Reconozco que todos tenemos esos lapsus, pero po-
dríamos evitarlos si tan solo pusiéramos más cuidado 
al momento de leer. Éste es un proceso que implica 
mucho más que el pasar la mirada sobre las palabras 
que tengamos en un texto. Se trata de una actividad 
abstracta en la que influyen interpretaciones y contex-
tualizaciones, pero en la que se demanda una respon-
sabilidad intelectual supuesta en el lector, que indica 
que ha comprendido la información que le fue pre-
sentada. Si hubiera alguna duda, se permitiría regresar 
a esclarecerla y dar por sentado su comprensión total. 
Por lo tanto, cualquier escrito se me merece un tiem-
po para leerlo con cuidado y comprenderlo al mismo 
tiempo, procesos que debemos llevar a cabo a la par.

La importancia de leer correctamente

¿Te has preguntado por qué ha llovido 
tanto estos días?

 Creo que es un tema que vale la 
pena tocar, sobre todo ahora que he-
mos tenido agua hasta las rodillas. Y se 
debe al fenómeno comúnmente cono-
cido como “El Niño”, pero ¿qué es? 

Bueno, su nombre científico es 
ENSO en inglés o ENOS en español 
(El Niño Oscilación del Sur), pero se 
le conoce como “El Niño” en honor a 
el niño Dios, ya que ocurre a finales de 
diciembre. Y se trata de un aumento en 
la temperatura de los océanos debido a 
la retirada de la corriente de Humboldt, 
la cual es una corriente fría que se ori-
gina en la Antártida y bordea la costa 
oeste de Sudamérica. Esta retirada ocu-
rre cada año entre diciembre y marzo, 
aunque, a partir de este mes el sistema 
recobra sus condiciones normales. Sin 
embargo, en determinados años, el ca-
lentamiento de las aguas empieza antes 
y se prolonga más allá de los tres meses 
habituales, originando lluvias y sequías 
más fuertes de lo normal, sin contar las 

pérdidas económicas en la industria 
pesquera y el brote de enfermedades 
tales como el dengue, cólera, etc.

Este fenómeno acostumbra a aparecer 
cada dos a cinco años, con una duración 
media de 12 meses, aunque se ha llegado 
a prolongar hasta los dos años. A finales 
del año pasado los científicos comen-
zaron a notar un ascenso de 1º C en la 
superficie marítima y de hasta 4ºC en las 
capas profundas del océano, suceso que 
era bastante alarmante ya que cuando el 
incremento de la temperatura es supe-
rior al medio grado durante tres meses o 
más, ya se considera oficialmente la llega-
da de El Niño. Así que, El Niño comen-
zó a finales del año pasado y se espera 
que dure hasta la llegada de la primavera. 
No conforme con esto, recientemente 
se descubrió que el fenómeno ha muta-
do, conociéndose ahora como “El Niño 
Modoki” (en japonés, “Modoki” significa 
similar pero diferente) y, cuando El Niño 
significa menor cantidad de huracanes en 
el Pacífico, El Niño Modoki significa un 
mayor número de huracanes, con mayor 
frecuencia y con más posibilidades de 
embestir tierra firme.

Así que el fenómeno del Niño no 

sólo provoca mayor cantidad de lluvias 
o sequías más prolongadas, sino que 
América se ve afectada hasta la costa 
atlántica, sobre todo la selva del Ama-
zonas, ya que en los años normales 
ésta es fertilizada por las arenas car-
gadas de nutrientes que provienen del 
desierto del Sahara. Los fuertes vientos 
que soplan durante las legendarias tor-
mentas de arena de este desierto hacen 
viajar nutrientes desde África sobre 
el atlántico para ser depositadas en el 
Amazonas, lo cual es uno de los tantos 
secretos para su elevada biodiversidad. 
Durante los años que se presenta “El 
Niño” desciende la intensidad de las 
tormentas de arena en el Sahara, lo 
cual impide que estas viajen por todo 
el Atlántico lo que afecta la productivi-
dad de la selva amazónica. Esto quiere 
decir que El Niño es un fenómeno con 
consecuencias a escala mundial, aun-
que  cabe mencionar que es increíble 
el equilibrio de la Tierra, ya que mien-
tras El Niño aumenta la temperatura 
de los océanos, La Niña contrarresta 
sus efectos y esto mantiene el balance 
de la Tierra.

En tiempos de Pascua y una vez vi-
vida la Semana Santa, la frase santí-
sima de Jesucristo “carguen su cruz y 
síganme”, queda como anillo al dedo 
para las actividades realizadas por la 
comunidad universitaria. El primer 
reflejo de lo mencionado es la par-
ticipación reiterada de la Institución 
en la co-organización de la Procesión 
del Silencio del Viernes Santo. 

Los docentes buscan levantar su 
cruz, forjando a sus discípulos en 
el aprendizaje, los valores y conoci-
mientos. El tercer Coloquio Inter-
disciplinario de Posgrados en donde 
participaron 324 estudiantes y la im-
portante difusión de la Visión 2015 
son maderos de la cruz intelectual de 
la Institución.

Los que en esta semana dedicarán 
todo su esfuerzo por recorrer su “vía 
crusis” son los equipos representati-
vos que sostendrán las finales nacio-
nales de CONADEIP. Fútbol Soccer 
Femenil y Varonil, Voleibol y Ba-
loncesto Femenil, sumados a la par-
ticipación directa de Atletismo Tae 
Kwon Do y Fútbol Rápido que serán 
anfitriones son las escuadras que 
buscarán la gloria, su gloria y la de la 
Universidad. Para algunos conjuntos 
el final de su recorrido aspirará sim-
plemente en participar, para otros 
cuantos el podium será un sueño al 
alcance de las manos. 

Mención especial merecen las ca-
rreras de Administración de Empre-
sas e Ingeniería Industrial quienes 
respectivamente organizaron un en-
cuentro para sus estudiantes y reci-
bieron la re-acreditación al programa 
de Ingeniero Industrial Administra-
dor. Resultados contundentes de que 
al final del Calvario, la gloria existe. 

pág. 12 
Miércoles 7 de Abril del 2010



POR PAÚL BONILLA FERNÁNDEZ

CIENCIAS POLÍTICAS

Hay varios motivos que llevan al 
hombre al enriquecimiento de su 
espíritu, la fe, el amor o su familia; 
uno de ellos es su nación de la cual 
es partícipe y cómplice, puesto que 
es la pieza más importante del cre-
cimiento de ella, fundador y crea-
dor… He aquí las más destacables 
noticias de las semanas del   19 de 
Marzo al  7 de Abril.

Bicentenario. 21 de marzo al 
27 de marzo se publica en el correo 
semanario político y mercantil de 
México, una parte del diario de Se-
villa No.55, en el cual se muestra a 
los españoles preocupados por ver 
llegar a sus tierra de nueva cuenta al 

“tirano” Napoleón con su ejercito de 
150 mil hombres, viendo que Espa-
ña pueda mejorar con su presencia, 
propagando la idea de revelarse en 
contra de él para defender su patria. 
España; 24 de marzo, se publica en 
el diario de México que las monedas 
de oro acuñadas para su uso comer-
cial sean retiradas debido a que en 
su mayoría eran mutiladas por mo-
nedas de cobre para la compra de 
comestibles con valor de medio real 
(Secretaría de Gobernación 2010).

Centenario. El mes de marzo 
como un idílico México, indios bo-
nitos, intelectuales generosos, go-
bierno fuerte, elegancia por doquier 
debido a los futuros festejos del Cen-
tenario. 1 de abril, el presidente Díaz 
inaugura el periodo ordinario de se-

siones del H. Congreso de la unión 
presentando un informe pobre, 2 de 
abril, manifestación y participación 
de 1500 ciudadanos “reeleccionis-
tas”, Díaz contemplando desde el 
balcón central del Palacio Nacional, 
encabezado por el “Club Patria”, los 
representantes de “El imparcial”, 
“El Debate”, “El Heraldo” al servi-
cio del régimen (Jiménez 1963).

doscientos el camino” 
“De a cien y 

Bibliografía
Jiménez, A. M. (1963). Biogra-

fía de un año decisivo. México: 
INEHRM.

Secretaría de Gobernación. 
(2010). www.inehrm.gob.mx. Re-
cuperado el 26 de Marzo de 2010, 
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inehrm.gob.mx/Portal/PtMain.
php?pagina=diasdemexico.
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Ingeniería Industrial

La Facultad de Comercio Internacio-
nal llevará a cabo los días 7 y 8 de abril 
la  8° Jornada de Comercio Internacio-
nal; en esta ocasión la temática estará 
enfocada al análisis económico de paí-
ses emergentes como China, Turquía, 
Indonesia, así como América Latina, 
donde se incluye Brasil.
La apertura del evento estará a cargo 
del Rector de la UPAEP, Dr. José Al-
fredo Miranda López, quien dará la 
bienvenida a los asistentes y conferen-
cistas dentro de los cuales se encuentra 

el embajador de Turquía en México, 
Excmo. Sr. Alev Kilic; el encargado de 
Negocios de la Embajada de Indonesia 
en México, Lic. Ricardo Vega; el Di-
rector Regional Sur PROMÉXICO, 
Mtro. Leonardo E. Peña Jacobo, por 
mencionar algunos, quienes tendrán el 
compromiso de abordar temas de in-
terés acerca del panorama mercantil y 
de la posición de México acorde a la 
situación actual en tanto a los tratados 
comerciales y las oportunidades de ne-
gocio se refiere.
Otro ponente importante que partici-
pará con la conferencia “Visión y ex-

periencias sobre el TLCAN (Tratado 
de Libre Comercio de América del 
Norte)”, es Don Juan Gallardo Thur-
low, quien ha sobresalido como em-
presario del sector azucarero, tomando 
posesión de la presidencia en 1995 del 
Consejo de Administración del GAM 
(Grupo Azucarero México). Ade-
más fue vicepresidente de la empresa 
Home Mart, formó parte de distintos 
consejos como el Banco de Montreal 
y su colaboración más destacada con la 
firma del TLCAN como representante 
y vocero del Consejo Coordinador de 
Organizaciones Empresariales de Co-

celebrará

recibere-acreditaciónpor elCACEI

El Consejo de Acreditación de la Enseñanza de la 
Ingeniería (CACEI) otorgó la reacreditación por cin-
co años más (2010-2015) al programa de Ingeniero 
Industrial Administrador de la UPAEP, por cumplir 
con los estándares de calidad educativa relativos a su 
quehacer académico, lo que le ubica como la primera 
licenciatura en Puebla que obtiene esta distinción en 
el rubro de las instituciones particulares. 

Así lo dio a conocer el Mtro. Luis Cuautle Gutié-
rrez, coordinador de la carrera, tras recibir este reco-
nocimiento en el estado de Tlaxcala el pasado mes de 
marzo, esto en el marco de la Reunión Latinoamerica-
na para la Acreditación de la Calidad en la Educación.

Es importante destacar que el CACEI, es un organis-
mo reconocido ante el Consejo para la Acreditación 
de la Enseñanza de Educación Superior (COPAES).

El catedrático de la UPAEP explicó que la acredita-
ción es una distinción a la labor y al quehacer académi-
co al dar cumplimiento a las diez categorías de análisis 
y valoración expuestos en el manual del organismo, 
entre ellos: las características del programa, el personal 
académico, los alumnos, el plan de estudios, el pro-
ceso de enseñanza-aprendizaje, la infraestructura, los 
proyectos de investigación y/o desarrollo tecnológico, 
la extensión, difusión del conocimiento y vinculación, 
administración del programa, resultados e impacto, 
proceso de acreditación y entrega documental.

Como tabién se incluye también la actualización de 
los laboratorios en términos de equipo y la capacita-
ción docente; todo ello valorado por un comité inte-
grado por tres pares académicos provenientes de los 
estados de Chihuahua, Tamaulipas e Hidalgo, quienes 
visitaron la UPAEP el pasado mes de diciembre para 
evaluar las evidencias de los procesos mencionados.

El Mtro. Cuautle Gutiérrez, reconoce y agradece el 

apoyo de la comunidad universitaria para la obtención 
de este logro, pues también fueron valorados proce-
sos independientes que dan servicio complementario 
para beneficio de los estudiantes de Ingeniería Indus-
trial, entre ellos: el Departamento de Becas, Servicio 
Social, Biblioteca, Centro Universitario de Cómputo 
y la Coordinación del área de Laboratorios.

En ese sentido resaltó a la acreditación como un 
beneficio para los alumnos, en primera instancia por-
que les da la garantía de que estén egresando de un 
programa reconocido por terceros; por los distintos 
convenios que tiene firmados con sus pares acadé-
micos en América del Norte, ya que este programa 
de Ingeniero Industrial Administrador UPAEP está 
reconocido en Estados Unidos y en Canadá; y por-

que los egresados responden como una persona pre-
parada, responsable y altamente competitiva en su 
campo de conocimiento; además de tener un trato 
preferencial en la solicitud de becas para el estudio de 
un posgrados de parte del CONACYT.

Por último, el Coordinador de la Licenciatura de In-
geniero Industrial de la UPAEP manifestó que el hacer-
se acreedores a esta reacreditación también significa un 
compromiso y un reto tanto para los alumnos y los maes-
tros que integran la planta académica para seguir traba-
jando y dar cumplimiento a corto plazo a los procesos 
que serán vitales para lograr una tercera re acreditación.

Cabe destacar que este logro, es una muestra más 
del trabajo que se realiza dentro de la UPAEP con 
miras a los objetivos y metas de la Visión 2015.

UPAEP 8 Comercio Internacional 
va Jornada de

mercio Exterior (COECE).       
Por último, se llevará a cabo el panel 
“Premio al Mérito Exportador” que 
será una reseña de la trayectoria de la 
Facultad de Comercio Internacional 
de UPAEP, que no hace mucho ob-
tuvo dicho reconocimiento por tercera 
ocasión, y estará a cargo por autorida-
des y ex alumnos de esta institución. 
También se hará entrega del Premio 
Hermes al estudiante y docente más 
destacado en materia de fomento a la 
cultura exportadora, y finalmente, se 
dará clausura a la jornada, acompaña-
da con un  brindis de honor.

POR EL UNIVERSITARIO

POR CARLOS SERGIO LÓPEZ GUEVARA

 Dentro de las universidades particulares en Puebla es la única que ostenta esta acreditación.

 La temática estará enfocada al análisis: “Economías emergentes: oportunidades de negocio para México”.
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La Visión 2015 busca promover 
al estudiante como el actor de 
su aprendizaje, de su autoco-
nocimiento, del desarrollo de 

”
su proyecto de vida, corresponsable 
de su formación integral (desarrollo 

de todas las capacidades y potenciali-
dades humanas), en donde el maestro 

sea guía, acompañante y tutor.

En las universidades y en la educación se tiene la 
obligación de crear redes con toda la comunidad para 
aportar capital cultural, intelectual y humano, perso-
nas plenas con conocimiento, habilidades, actitudes y 
valores al tejido social. Lograr que se genere el capital 
social, político, financiero, tecnológico y de infraes-
tructura no sólo para sobrevivir, sino para crecer y 
colaborar exitosamente en el Siglo XXI.

El trabajo y compromiso moral universitario inelu-
dible en la sociedad del conocimiento será, cómo ges-
tionar el cambio con y en beneficio de la humanidad, 
cómo mantener el conocimiento, la tecnología y la 
innovación al servicio del hombre, cómo servir mejor 
a la sociedad co-creando y colaborando.

Estrategias de la Visión 2015

1. Cultura interna de confianza, diálogo, colaboración y solidaridad.
2. Innovación substancial en los procesos de enseñanza, aprendizaje,
    evaluación e investigación, para la formación integral
    y la excelencia académica.
3. Vinculación y alianzas con la sociedad local y global.
4. Aportación social y cultural a la comunidad global.
5. Consolidación y crecimiento institucional.

Implementar las diversas modalidades educativas (presencial, 
mixta y virtual) con apertura a otras culturas y posibilidad de 
titulación múltiple (dual degrees) sustentados en la tecnología, 

alianzas estratégicas y redes de colaboración    .”

La Visión
Una respuesta a la formación integral

La UPAEP, es una universidad viva y proactiva, gracias a la calidad de su comunidad.

A través de la Visión 2015 se busca promover al es-
tudiante como el actor de su aprendizaje, de su auto-
conocimiento, del desarrollo de su proyecto de vida, 
corresponsable de su formación integral (desarrollo 
de todas las capacidades y potencialidades humanas), 
en donde el maestro sea guía, acompañante y tutor.
Asimismo, la Universidad busca im-
plementar las diversas modalidades 
educativas (presencial, mixta y virtual) 
con apertura a otras culturas y posi-
bilidad de titulación múltiple (dual 
degrees) sustentados en la tecnolo-
gía, alianzas estratégicas y redes de colaboración.

La Visión 2015, fue hecha con la participación 
entusiasta de todos los miembros de la comunidad 
universitaria, que con un enorme compromiso y 
entrega en cada una de las tareas a realizar dentro 
de la Universidad, se reunieron para dar vida a sus 
propuestas e inquietudes que hoy podemos observar 
en las estrategias que componen la Visión.

La UPAEP es una institución viva, atenta al acon-
tecer, y proactiva, es una organización que parte del 
respeto a la persona, que cree en ella y que su orde-
namiento tiene base en ese hombre concreto, que al 
darse al otro, genera la atmósfera y el orden propicio 
para la mejora continua en el proceso clave: el de 
enseñanza-aprendizaje, y que éste se dé en forma  
natural y con mucha mayor creatividad. 

En la Visión 2015 se enfatiza, “Estamos 
comprometidos a dar una respuesta 
oportuna y en profundidad a las nece-
sidades del entorno, en congruencia 
con nuestros valores...Visión propo-
sitiva, valiente, de entrega a la socie-

dad, respuesta concreta de nuestra Universidad.
Una de las partes esenciales de la Visión 2015 profe-
sa “Crear corrientes de pensamiento y formar líderes 
que transformen a la sociedad”, misión que implica 
compromiso con la investigación, pues el crear pen-
samiento así lo requiere y luego una formación en lo 
cultural y en lo relativo al carácter, para impactar de 
manera positiva en nuestros egresados y propongan 

cambios a la sociedad durante su vida profesional.
Partiendo de la Misión y los valores de la UPAEP, la 
Visión 2015 establece que todos los que formamos 
parte de la Universidad, estamos comprometidos a 
dar una respuesta oportuna a las necesidades del en-
torno en congruencia con nuestros valores.

“Crear corrientes 
de pensamiento 
y formar líderes 

”
que transformen 
a la sociedad”.

Por El UnivErsitario

  , 
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Felicidades

Recaditos

Los integrantes de 

El Universita
rio 

felicitamos a nuestras 

compañeras por su 

cumpleaños:

* Ingrid Martínez
*Ma. Fernanda González Balderas

*Ma. Fernanda Pérez Ariguznaga

Vani, espero que te la hayas pa-

sado súper bien en tu cumple, 

T.Q.M. Atte: Blankiss (R.I.)

Juan Huerta te adoro eres lo 

mejor k me pudo haber pasa-

do, siempre estaré a tu lado 

ATTE: Dulce Villalobos.

Saludos a la única persona 

que le gusto 8 ½ ya sabe kn 

es atte. Majose (no es la we-

reber es otra).

Miriam ama a su rukis atte. Pato

Para la Señora Preciosa

De: El señor precioso.

TE AMO.

Para: Lady Smile

Nunk dejes de sonreir.

De Tandy.

Steph K: Que solicitan tu 

presencia en Prensa y 

Comunicación.

Para Caro Contreras: Grax 

por ser mi amiga y saber 

decir las cosas correctas 

pa’ calmarme... jajaja
TK Atte: Pulga.

Espacios Universitarios

Andres, Xiuhnel, Arturo

Antonio, Cecilia, Luz, Hugo

Daniel, Isabel, David, Chobi, Mariana, Jorge

David, Tony, Maye

Comité UPAMUN

Diana, Ale, Mel, Nadia

Martha, Ana, Gabriela Eliuth, Andrea,Juan Carlos, Reynaldo, Fer, Sergio

Fernando, José Antonio,Ricardo 
Janet, Jesse, Lucero

Miguel, Jorge, Andrea, Eduardo Jesús, Carol, Rodrigo,Aura

Jorge, Viridiana, Javier, Telesford Maika, Ceci, Cili, Karen,Mario, Marilupe,Austria

Nadia, Nayelli, Elizabeth
Nelvi, Lucia, Julio

Omar, Eliana, Nayeli, Vane, Carlos

Paty, Mariana, Angélica

Shotis, Mau, Pilar, Fer, Elena, Alex

Uriel, Priscilla, Melissa, Zarif

Viviana, Elena, Andrea, Mónica, Miriam



Con dos días de duración se impartió 
el ciclo de conferencias “Administra-
dor origen y futuro en la re-evolución 
de los negocios”, con la finalidad de 
que los estudiantes de esta área obser-
varan el manejo, giro y administración 
que se lleva a cabo en una compañía.

Ocho empresas, entre las que des-
tacan CEMEX, MABESA, COPAR-
MEX, Casa Cuervo, entre otras, se die-
ron lugar para demostrar a los alumnos 
de licenciaturas como Administración 
de Instituciones, Administración de 
Empresas y Relaciones Internaciona-
les, la importancia de formarse como 
líderes, tener decisiones de éxito, in-
novación de productos, estrategias de 
mercado, análisis de cliente, así como 
observar el trato que tendrán con per-
sonas internas y externas de la empresa 
en la que laboren cuando hallan termi-
nado sus estudios.

La inauguración estuvo a cargo de la 
Mtra. Ruth Cavazos Arroyo, Directora 

del Departamento de Ciencias Econó-
mico Administrativas; de la Mtra. Elia 
Elizabeth Neria Piña, Coordinadora 
de Administración de Empresas y del 
Lic. Amado Pérez Báez, Presidente de 
COPARMEX Puebla.

En el cierre de este ciclo se ofreció 
la conferencia “Ética y Responsabili-
dad Social”, que buscó resolver dudas 
acerca de la visión empresarial en la 
actualidad. “La realidad del empresario 
es una situación difícil debido a la crisis. 
El desarrollo poblano de una empresa, 
no es fácil, pero con entusiasmo y una 
visión humana lo podemos lograr”, afir-
mó el Mtro. Roberto Quintero Vega, 
Presidente de la Unión Social de Em-
presarios Mexicanos en Puebla USEM.

También se contó con la participa-
ción de el Lic. José Roberto Reyes, 
Vicepresidente Nacional de COPAR-
MEX, el Lic. Rubén Furlong Martí-
nez, Director Creativo de Furlong y 
Asociados SC; el Ing. Gabriel Solano 
Rivero, Director General de Estructura 
Metálica de Puebla y el Mtro. Roberto 

administrador
y su enfoque en los negocios

El

POR SHARAÍ ALATORRE Quintero Vega, Presidente de la Unión 
Social de Empresarios Mexicanos en 
Puebla USEM. 

Además, el Instituto Mexicano de 
Ejecutivos de Finanzas (IMEF) univer-
sitario invitó a todos los estudiantes de 
la Escuela de Negocios a la sesión in-
formativa “¡Yo ya soy IMEF! ¿Y tú?”, 
que se llevará a cabo los días 7, 8 y 9 de 
abril a las 13:00 hrs. en la sala Francis-
co de Vitoria.

CEMEX, MABESA, COPARMEX, Casa Cuervo,  entre otras dieron 
lugar a conferencias enfocadas  al  administrador y su futuro.

días de intercambio 
de conocimientos.

empresas impartiendo 
conferencias. 

2
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Conocer hermosos lugares, hacer nuevos amigos, 
aprender distintos idiomas y  de otra cultura, son sólo 
algunas de las cosas que la alumna Tímea Marecova 
confesó, se viven en un intercambio académico en 
otro país, oportunidad que la UPAEP brinda como 
parte de los convenios de intercambios que tiene con 
distintas universidades alrededor del mundo.

Tímea Marecova es una chica extraordinaria de 23 
años que está de visita en la UPAEP desde la ciudad  
de Poprad, Vyxoké Tatry en Eslovaquia. Por me-
dio de esta entrevista comparte su grata experiencia  
gracias al convenio que por| su universidad Kare-
Franzens-Universität  Graz en  Austria tiene con la 
UPAEP.  “Estoy feliz de venir a México por un año 
(…) estoy muy contenta de llegar a conocer  este in-
creible país.”

1.¿Qué  estudias en tu país?
Máster en Geografía y climatología de alta montaña.
2.¿Qué carrera estudias en la UPAEP?
De todo un poco, algo de ingeniería ambiental, eco-

sistemas forestales,  etnoecología y francés.
3.¿Por qué decidiste venir de intercambio a México?
Quería aprender español y vivir en un país más o 

menos barato, aunque mi primera opción era Chile, 
no me arrepiento de venir  a México porque tiene 
muchísimos lugares.

4.¿Por qué preferiste la UPAEP?
Porque tiene convenio con mi universidad
5.¿Qué te ha parecido el nivel académico de la UPAEP?

Es muy diferente en varias cosas, no se puede ex-
plicar en general, hay materias muy difíciles, estrictas 
en las que tienes que trabajar muy duro y otras fáciles, 
es muy variable.

6.¿Qué es lo que más te ha gustado de la UPAEP?
Está lleno de gente y es muy fácil encontrar a al-

guien porque todos están concentrados, pero lo que 
más me gusta es el sentimiento en clase, por ejemplo 
el semestre pasado al ser siempre las mismas perso-
nas en el salón nos hicimos muy amigos, eso es dife-
rente de Austria.

7.¿Qué es lo que más te gusta de México?
Las montañas y el paisaje que es totalmente diferen-

te a todo lo que había visto hasta ahora en mi vida y 
cambia mucho en cortas distancias, puedes encontrar 
climas tan distintos y contrarios porque  México tiene 
de todo, desde desiertos hasta selvas.

8.¿Cuál es tu comida mexicana favorita?
La cochinita pibil, el pozole me gusta mucho y cla-

ro unos tacos en la noche.
9.¿Cuánto tiempo vas a permanecer en México?
Ya estoy desde agosto (2009) aquí y voy a estar has-

ta junio del presente año.
10.¿Qué lugares te gustaría conocer? 
Ahora mi plan es viajar al norte, porque ya conozco 

bastante bien el sur. Los lugares que más me han gus-
tado son las montañas porque me encantan y la selva 
de Chiapas y ahora mi meta es conocer el Pinacate.

Un poco de ti…
1.¿Practicas algún deporte?
Sí, practico muchos deportes; nadar, andar en bici, 

escalar, tenis, futbol y me gusta mucho jugar frisbee.
2.¿Qué actividad artística te llama la atención?
Toco el piano desde los 6 años.
3.¿Te gusta la música que escuchan en México?
Si me gusta mucho desde la tradicional hasta la mo-

derna, mi grupo favorito es Café Tacuba.
4.¿Qué haces en tu tiempo libre?
Estudiar, planear los viajes, hacer deporte, ver a mis 

amigos y descubrir nuevos lugares.
5.¿Qué tema te preocupa o te interesa?
Me interesa la ecología y el cambio climático, tam-

bién algo de política porque  siempre es importante 
saber que pasa.

6.¿Qué idiomas hablas?
Hablo Eslovaco, Checo, Ingles, Alemán, Español y 

un poco Francés.
7.Cuéntanos algo característico de ti:
A mí me encanta conocer nuevos amigos, nuevos 

lugares, ser muy espontánea en las cosas que hago, 
me gustan las fiestas pero no los antros porque están 
atascados, caros y llenos de humo.  En realidad pre-
fiero las fiestas tradicionales como alguna feria en un 
pueblo en el fin del mundo son más divertidas que 
cualquier antro aquí en puebla.

Chica       
POR ANAHI CÁRDENAS HERRERA

Una deOtro Mundo
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Música MexicanaMúsica Mexicana
POR: SHARAI ALATORRE

POR MELISSA BARRERA PERAL

Con un concierto lleno de música 
mexicana sobre la Independencia, el 
Pianista Arturo Sherman,  Catedrático 
de la Escuela de Artes de la BUAP y 
de la Universidad de Música Pacelli 
A.C., en conjunto con la Soprano Luz 
del Carmen Ramírez se dieron cita 
para entonar temas pertenecientes a 
los años de la Revolución Mexicana.

El Maestro Sherman ha sido invita-
do por la UPAEP en distintas ocasio-
nes, en ésta interpretó 10 canciones 
de autores conocidos como: “Dijiste” 
de María Grever, “Marchita” de Alma 
de Manuel María Ponce, “Carteles” 
(pasteles) de M. Bernal Jiménez (esta 
melodía corrió a cargo únicamen-
te del pianista Sherman), “Arbullo” 
de B. Galindo, entre otros temas.
 “Este tipo de música hace que tanto jó-
venes, como adultos se interesen por la 
letra de las canciones, ya que son temas 
que perdurarán durante toda la vida y 
hacen que sean significativas para quie-
nes las escuchan”, afirmó el pianista.

 El Maestro Arturo nació en Pue-

bla en 1982; inició su carrera ar-
tística a muy temprana edad, ha 
dado recitales y conciertos en Suiza, 
Alemania, Francia, Italia, Repúbli-
ca Checa, Suecia, Inglaterra, Es-
paña y en México en Bellas Artes.

Por su lado, la Soprano Luz del 
Carmen Ramírez Fernández nació 
en Veracruz el 23 de Noviembre de 
1988. Ha participado en importantes 
festivales vocales y su repertorio se 
conforma con música antigua, arias 
de ópera, comedia musical, canción 
mexicana fina y canción francesa.

En otro orden de ideas, la Dirección 
de Bellas Artes invita a todos los es-
tudiantes a disfrutar del Cineclub que 
ofrece diversas películas los días miérco-
les en el Culturarium con entrada libre.

Interpretaciones de temas de los años de la Revolución

Bellas Artes en conjunto con 
Proyección Cultural invitaron 
a la conferencia.

Con el objetivo de dar a conocer de 
manera general algunas de las más im-
portantes celebraciones del rito judío, 
la Lic. Ana María Guadalupe Peregrina 
Ruiz, Catedrática de Ciencias Políticas 
de la UPAEP, presentó la conferencia 
“Fiestas Judías”, en la que se habló bre-
vemente de los rituales más relevantes 
de esta religión.

El pueblo judío debe lograr la per-
manencia en el mundo actual y para 
mantenerse adheridos a esta fe. Hay 
dos claves; la primera es el estudio 
sistemático, es decir, el pueblo judío 
estudia de forma permanente la ley, 
las normas del Torá, que para ellos 
es la guía, el ancla,  su patria está en 
este libro, ahí encuentran su esencia, su 
historia, su modo de vivir y modo de 
comportarse todos los días. 

La segunda clave es la presencia per-
manente de la ley en esta religión; no 
sólo la estudian como parte de la anti-
güedad, sino que la hacen vida a través 
de su práctica cotidiana. La observan-
cia religiosa no siempre es sencilla, 
no todos ni todo el tiempo siguen los 

preceptos establecidos. Eventualmen-
te van adaptándose e incorporándose 
nuevas prácticas de la vida cotidiana y 
también van abandonando prácticas de 
su propia identidad. 

Para comenzar, se tiene que observar 
el calendario judío que es el que regula 
el ritmo de vida de los hebreos obser-
vantes de todo el mundo; para esto, 
se hacen cálculos para hacer coincidir 
este calendario con el contemporáneo 
para que las festividades siempre cai-
gan en el día correcto.  El principio 
del año judío casi siempre cae en el 
séptimo mes, en la segunda mitad de 
septiembre aproximadamente. 

El Shabbat es la gran celebración 
familiar que conecta los días comunes 
con el día del Señor. En el idioma he-
breo los demás días no tienen nombre 
sólo se enumeran; éste es el único que 
tiene el nombre propio: Shabbat que 
significa “novia esperada”, recuerda el 
7° día de la creación. Algunas reglas de 
este día pueden omitirse si la vida hu-
mana está en peligro, únicamente no se 
puede crear nada en este día. 

Otra de las festividades de 
la vida de un judío observan-
te es el Rosh Hasahná, que 
es el año nuevo judío, es en 
el que se hace un balance de 
las acciones, es un momento 
importante y de reflexión. Se 
inicia el 1° día del 7° mes.  

Una más es el Lom Kipur, 
que es el día más sagrado de 
la religión, época de resarcir lo 
negativo que se ha hecho. 

La celebración llamada ‘Han-
nukah’ tiene una duración de 
ocho días, se caracteriza por el 
encender un candelabro; la primera 
noche sólo se enciende una vela y así 
se hace cada noche aumentando una 
vela para que el último día estén en-
cendidas todas las vela del candelabro. 
Esto conmemora el milagro en el que 
un poco de aceite de olivo extra virgen 
duró los ocho días de esta celebración. 

Para culminar, la ponente, trans-
mitió unas palabras del Papa Juan II, 
“los católicos estamos impedidos a ser 
antisemitas porque ellos son nuestros 

hermanos mayores en la fe”. Además 
dejó un mensaje para toda la comuni-
dad universitaria en el que recalca que 
hay que conocer para poder entender y 
respetar las demás culturas y religiones. 

“El conocimiento de las tradiciones 
y de la cultura de pueblos que nos son 
relativamente distintos, nos ayuda a  
acercarnos, a mantener con ellos una 
relación de diálogo, sobre todo teñida 
por el respeto para hacer que nuestra 
convivencia como humanidad sea más 
armoniosa”, agregó.

Las JudíasFiestas
       El conocimiento de las tradiciones y de la cultura de 

pueblos que nos son relativamente distintos, nos ayuda a  
acercarnos, a mantener con ellos una relación de diálogo, 

sobre todo teñida por el respeto para hacer que nuestra 
convivencia como humanidad sea más armoniosa .                    



NiñoEl EditorialEditorial

JOSÉ EDUARDO VILLALOBOS GRAILLET

ATENEA BERÚMEN SOLÓRZANO

ESTUDIANTE DE ING. AMBIENTAL.

Todos hemos de tener algún recuerdo, propio o 
ajeno, de situaciones vergonzosas, difíciles y hasta 
frustrantes en el arte de leer. Se tratan de experien-
cias que nos han servido para no caer en errores 
provocados por descuidos, pereza o nuestra falta 
de interés cuando pasamos la vista sobre un texto: 

 Hace unos años, algunas universidades públicas 
hacían exámenes de admisión que parecían intermi-
nables para los interesados. A éstos les entregaban 
bonches de hojas con un gran número de preguntas, 
lo que presionaba a los prospectos para terminar a 
tiempo. El objetivo de la prueba no era poner en tela 
de juicio los conocimientos de los solicitantes, sino 
que  supieran revisar bien un texto y leer la última 
leyenda que venía en él: este examen deberá ser en-
tregado en blanco.  Una gran parte de quienes habían 
presentado la prueba, salían arrepentidos por haber-
se saltado ese único paso que los llevaría a ingresar 
a sus estudios universitarios. ¡Qué frustración! Ese 
sentimiento también se hace presente en experiencias 
de la vida cotidiana, como el comprar un producto 
equivocado en  el súper: quizás cuando queremos 

adquirir un champú de nuestra marca favorita, lo 
seleccionamos por prisas o porque sólo con el nom-
bre lo identificamos, pero qué tal cuando ya estamos 
duchándonos y nos damos cuenta que se trata de un 
acondicionador. ¡Doble frustración! O qué tal cuando 
una autoridad da un discurso a sus empleados, de-
rrochando seguridad y entusiasmo en su tono, pero 
cometiendo un gran error al momento de leer su escri-
to, omitir una u en la palabra anual. ¡Qué vergüenza!  

Reconozco que todos tenemos esos lapsus, pero po-
dríamos evitarlos si tan solo pusiéramos más cuidado 
al momento de leer. Éste es un proceso que implica 
mucho más que el pasar la mirada sobre las palabras 
que tengamos en un texto. Se trata de una actividad 
abstracta en la que influyen interpretaciones y contex-
tualizaciones, pero en la que se demanda una respon-
sabilidad intelectual supuesta en el lector, que indica 
que ha comprendido la información que le fue pre-
sentada. Si hubiera alguna duda, se permitiría regresar 
a esclarecerla y dar por sentado su comprensión total. 
Por lo tanto, cualquier escrito se me merece un tiem-
po para leerlo con cuidado y comprenderlo al mismo 
tiempo, procesos que debemos llevar a cabo a la par.

La importancia de leer correctamente

¿Te has preguntado por qué ha llovido 
tanto estos días?

 Creo que es un tema que vale la 
pena tocar, sobre todo ahora que he-
mos tenido agua hasta las rodillas. Y se 
debe al fenómeno comúnmente cono-
cido como “El Niño”, pero ¿qué es? 

Bueno, su nombre científico es 
ENSO en inglés o ENOS en español 
(El Niño Oscilación del Sur), pero se 
le conoce como “El Niño” en honor a 
el niño Dios, ya que ocurre a finales de 
diciembre. Y se trata de un aumento en 
la temperatura de los océanos debido a 
la retirada de la corriente de Humboldt, 
la cual es una corriente fría que se ori-
gina en la Antártida y bordea la costa 
oeste de Sudamérica. Esta retirada ocu-
rre cada año entre diciembre y marzo, 
aunque, a partir de este mes el sistema 
recobra sus condiciones normales. Sin 
embargo, en determinados años, el ca-
lentamiento de las aguas empieza antes 
y se prolonga más allá de los tres meses 
habituales, originando lluvias y sequías 
más fuertes de lo normal, sin contar las 

pérdidas económicas en la industria 
pesquera y el brote de enfermedades 
tales como el dengue, cólera, etc.

Este fenómeno acostumbra a aparecer 
cada dos a cinco años, con una duración 
media de 12 meses, aunque se ha llegado 
a prolongar hasta los dos años. A finales 
del año pasado los científicos comen-
zaron a notar un ascenso de 1º C en la 
superficie marítima y de hasta 4ºC en las 
capas profundas del océano, suceso que 
era bastante alarmante ya que cuando el 
incremento de la temperatura es supe-
rior al medio grado durante tres meses o 
más, ya se considera oficialmente la llega-
da de El Niño. Así que, El Niño comen-
zó a finales del año pasado y se espera 
que dure hasta la llegada de la primavera. 
No conforme con esto, recientemente 
se descubrió que el fenómeno ha muta-
do, conociéndose ahora como “El Niño 
Modoki” (en japonés, “Modoki” significa 
similar pero diferente) y, cuando El Niño 
significa menor cantidad de huracanes en 
el Pacífico, El Niño Modoki significa un 
mayor número de huracanes, con mayor 
frecuencia y con más posibilidades de 
embestir tierra firme.

Así que el fenómeno del Niño no 

sólo provoca mayor cantidad de lluvias 
o sequías más prolongadas, sino que 
América se ve afectada hasta la costa 
atlántica, sobre todo la selva del Ama-
zonas, ya que en los años normales 
ésta es fertilizada por las arenas car-
gadas de nutrientes que provienen del 
desierto del Sahara. Los fuertes vientos 
que soplan durante las legendarias tor-
mentas de arena de este desierto hacen 
viajar nutrientes desde África sobre 
el atlántico para ser depositadas en el 
Amazonas, lo cual es uno de los tantos 
secretos para su elevada biodiversidad. 
Durante los años que se presenta “El 
Niño” desciende la intensidad de las 
tormentas de arena en el Sahara, lo 
cual impide que estas viajen por todo 
el Atlántico lo que afecta la productivi-
dad de la selva amazónica. Esto quiere 
decir que El Niño es un fenómeno con 
consecuencias a escala mundial, aun-
que  cabe mencionar que es increíble 
el equilibrio de la Tierra, ya que mien-
tras El Niño aumenta la temperatura 
de los océanos, La Niña contrarresta 
sus efectos y esto mantiene el balance 
de la Tierra.

En tiempos de Pascua y una vez vi-
vida la Semana Santa, la frase santí-
sima de Jesucristo “carguen su cruz y 
síganme”, queda como anillo al dedo 
para las actividades realizadas por la 
comunidad universitaria. El primer 
reflejo de lo mencionado es la par-
ticipación reiterada de la Institución 
en la co-organización de la Procesión 
del Silencio del Viernes Santo. 

Los docentes buscan levantar su 
cruz, forjando a sus discípulos en 
el aprendizaje, los valores y conoci-
mientos. El tercer Coloquio Inter-
disciplinario de Posgrados en donde 
participaron 324 estudiantes y la im-
portante difusión de la Visión 2015 
son maderos de la cruz intelectual de 
la Institución.

Los que en esta semana dedicarán 
todo su esfuerzo por recorrer su “vía 
crusis” son los equipos representati-
vos que sostendrán las finales nacio-
nales de CONADEIP. Fútbol Soccer 
Femenil y Varonil, Voleibol y Ba-
loncesto Femenil, sumados a la par-
ticipación directa de Atletismo Tae 
Kwon Do y Fútbol Rápido que serán 
anfitriones son las escuadras que 
buscarán la gloria, su gloria y la de la 
Universidad. Para algunos conjuntos 
el final de su recorrido aspirará sim-
plemente en participar, para otros 
cuantos el podium será un sueño al 
alcance de las manos. 

Mención especial merecen las ca-
rreras de Administración de Empre-
sas e Ingeniería Industrial quienes 
respectivamente organizaron un en-
cuentro para sus estudiantes y reci-
bieron la re-acreditación al programa 
de Ingeniero Industrial Administra-
dor. Resultados contundentes de que 
al final del Calvario, la gloria existe. 
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Te recordamos que el 
jueves es el cierre de edi-
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reserva el derecho de edi-
ción de la información.
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POR: ALAN F. GARCÍA CAMPOS

Desde 1973, año en que se fundó la 
Universidad Popular Autónoma del Es-
tado de Puebla (UPAEP), se tuvo como 
prioridad fomentar el deporte entre los 
estudiantes, así como contar con equi-
pos representativos de alto nivel com-
petitivo. 

El tae kwon do es uno de ellos, gra-
cias al entusiasmo de algunos estudian-
tes se integra en 1974 el primer equipo 
que sería la gran base para constituir la 
que hoy es una de las selecciones de 
gran importancia a nivel universitario 
nacional en este deporte.

La historia de la UPAEP se enrique-
ce con los competidores de las Águilas 
que han representado a nuestro país 
en competencias internacionales, tales 
como los juegos mundiales universita-
rios entre otras justas.

Entre los triunfos logrados por el re-
presentativo rojo están la Medalla de 
Oro en Campeonato Nacional Elite 
categoría Middle y Light en 2006; 27 
títulos nacionales en la rama Varonil 
y 17  en la rama Femenil de manera 
individual en CONADEIP; así como 
el primer lug ar en los Campeonatos 
Nacionales Varoniles y Femeniles por 
equipos en CONADEIP en 1998 y 
2004. De destacar la medalla de plata 
en la eliminatoria para el Mundial de 

Ismir, Turquía, en la categoría Juvenil 
Mayor CONADE peso ligero. Los úl-
timos campeonatos conseguidos por la 
UPAEP son el Nacional Varonil por 
Equipos con sede en Querétaro, don-
de se ganó el primer lugar Varonil y el 
segundo lugar Femenil. 

El entrenador de la Selección de Tae 
Kwon Do de la UPAEP es el Lic. Héc-
tor Castro Bello, quien funge como 
timonel desde agosto de 2002; a su 
mando, el equipo rojo ha conseguido 
18 campeonatos nacionales y 17 sub-
campeonatos, así como 2 títulos na-
cionales por equipos y un tercer lugar 
por equipos nacional; además, ha con-
seguido varias preseas internacionales, 
entre las que destacan 2 de oro en el 
Abierto Internacional de Tae Kwon 
Do, 4 de bronce en el Abierto Interna-
cional de Andalucía, 1 de bronce en el 
Campeonato de técnica de Madrid  y 
dos medallas de plata en la eliminato-
ria para la Universidad Mundial, todas 
estas únicamente en 2009.

La UPAEP fue la sede del Campeo-
nato Nacional CONADEIP 2010, que 
llevó a cabo los días lunes 5 y martes 6 
de abril, en competencias de Formas y 
Combate, respectivamente; espera los 
resultados en el próximo número de El 
Universitario.

Tae Kwon Do
en la UPAEP: un poco de historia

UPAEP, CASA DEUPAEP, CASA DE

POR: ALAN F. GARCÍA CAMPOS

A partir del 5 de abril inició la fiesta de-
portiva universitaria con los Campeo-
natos Nacionales de 1era. Fuerza de la 
CONADEIP que tienen por sedes a la 
UPAEP, UDLAP e ITESM.

Tras un proceso de eliminatoria su-
mamente competitivo, la UPAEP ob-
tuvo su calificación en Fútbol Soccer 
Femenil y Varonil, Voleibol y Balon-
cesto Femenil, los que se sumaron a 
deportes de participación directa como 
Atletismo, Tae Kwon Do y Fútbol Rápi-
do, ya calificado como sede del evento 
nacional en ambas ramas.

La actividad inició 5 y 6 de abril con 
el Tae Kwon Do que se llevará a cabo 
en el Gimnasio UPAEP y donde la co-
munidad poblana pudo apreciar a la 
mayoría de los máximos exponentes 
del tae kwo do mexicano. 

A partir de hoy UPAEP recibe a los 
8 mejores equipos de fútbol rápido del 
país que buscarán disputar el cetro. Las 

Águilas fueron subcampeones naciona-
les el año pasado en la rama varonil y 
buscarán ascender un escalafón en su 
feudo, mientras que el equipo femenil 
que se ubicó en la sexta posición en 
2009 intentará colocarse en el medalle-
ro de este año.

El fútbol soccer varonil, con equipo 
totalmente renovado donde sólo per-
manecen 4 jugadores del año pasado, 
pretenderá colocarse en las primera 

posiciones, tras haber obtenido el 8vo 
lugar en el 2009. UPAEP ha sido cam-
peón en 2002 y 2006 y querrá reverde-
cer sus triunfos en territorio cholulteca, 
ya que el evento nacional se desarro-
llará en la UDLAP del 5 al 11 de abril 
con los mejores 16 equipos del país.

En la rama femenil del    , UPAEP 
regresa a las competencias nacionales 
también con un equipo renovado. En 
su última participación en 2007, las 

FINALES NACIONALES CONADEIPFINALES NACIONALES CONADEIP
Águilas obtuvieron medalla de bronce. 
Este torneo será en el ITESM Puebla a 
partir del 6 de abril.
Otro deporte donde las Águilas re-
gresan a la competencia nacional es el 
voleibol femenil, disciplina de la cual 
se ausentaron el año pasado y busca-
rán cobrar protagonismo en la presen-
te edición que se llevará a cabo en la 
UDLAP a partir de hoy y hasta el 11 
de abril.

El atletismo deberá viajar a la Ciudad 
de Xalapa del 8 al 11 de mayo para 
disputar las medallas nacionales de la 
CONADEIP; y aunque es un grupo 
pequeño en número, aspirará repetir 
los logros obtenidos el año anterior.

El cierre de los eventos de CONA-
DEIP en Puebla trae el Final Four 
Femenil de la Conferencia Nacional 
de Baloncesto Categoría Premier al 
“Nido”. Del 21 al 23 de abril el gimna-
sio rojiblanco albergará a los 4 mejores 
equipos femeniles del país.
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POR HUGO ABRAHAM QUINTERO FERIA

“Él soportó el castigo que nos trae la paz; por 
sus llagas hemos sido curados. El Señor cargó 
sobre él todos nuestros crímenes”, fueron las 
palabras de reflexión que dio Mons. Víctor 
Sánchez Espinosa en el marco de la 19° Pro-
cesión de Viernes Santo; en la cual cinco de las 
imágenes más veneradas de la ciudad fueron 
llevadas por los feligreses para rememorar la 
Pasión de Jesucristo.

La Virgen de la Soledad, de la Parroquia del 
mismo nombre;  El Señor de las Maravillas, del 
templo de Sta. Mónica; La Virgen de los Dolo-
res, de la Iglesia del Carmen; Jesús Nazareno de 
San José y Padre Jesús de Analco, del templo 
del Santo Ángel Custodio, fueron sacados de 
sus recintos ante más de 80 mil devotos que con 
cantos, rezos y súplicas les rendían culto en su 
peregrinar desde la Catedral hasta el Templo de 
Nuestra Señora de Guadalupe y viceversa. 

Al llegar al Templo de Nuestra Señora de 

Guadalupe (punto medio de la procesión) el 
Arzobispo de Puebla brindó una segunda re-
flexión basada en el Himno de Viernes Santo 
que la liturgia de la 
Iglesia presenta a la 
feligresía. “Nuestro 
recorrido y procesión 
en torno a estas imá-
genes tan hermosas de santa devoción, consiste 
en reflexionar, meditar y acompañar al Cristo de 
Viernes Santo, al Cristo sufriente, al Cristo cru-
cificado”, mencionó Mons. Sánchez Espinosa.

Al final de la procesión, el titular de la 
Arquidiócesis poblana 
pidió al Salvador que 
permanezca en los fíe-
les la fe, la esperanza y 
el amor “que la mayor 
de estas tres virtudes que es el amor, sea la 
que más practiquemos en Cristo Nuestro Se-
ñor”, sentenció.

“Dios nos enseña que a pesar de las adver-

sidades podemos seguir adelante porque hay 
esperanza; la cual nos ha obsequiado enviándo-
nos a su hijo; quien con su muerte y resurrec-

ción nos abre las puertas de 
una vida que no tendrá final”, 
declaró el padre Eugenio Lira 
Rugarcía, vocero de la Arqui-
diócesis poblana, en entrevista 

para El Universitario.
El presbítero exhortó a los jóvenes univer-

sitarios a buscar siempre la verdad desde la 
vida plena; comprendiendo que la existencia 
alcanza su sentido, su plenitud y su eternidad 

cuando aceptamos vivir en la diná-
mica del amor y ponemos lo mejor 
de nosotros para conocer y así poder 
servir mejor. 

Al final Mons. Víctor Sánchez Es-
pinosa concedió la indulgencia plenaria a todos 
los asistentes, enfatizando en pedir por las in-
tenciones del Santo Padre; además de comulgar 
y orar en los días subsecuentes.

Acompañan a Cristo

Santa Procesión Santa Procesión 
Crucifi cado en

Nosotros nos unimos a ese 
Cristo sufriente, a ese Cristo 

doloroso de Viernes Santo y lo acompa-
ñamos en su Vía Crucis, en su camino 
de la cruz       .

Mons. Víctor Sánchez Espinosa, 
Arzobispo de Puebla.

Se realizó la 19º Procesión de 
Viernes Santo en Puebla.

5son las imágenes que se 
veneran durante la Procesión 
de Viernes Santo.

Más de

80mil almas creyentes se reunie-
ron en el zócalo de la capital 
angelopolitana.
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